

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↪



#### ASSEMBLÉE NATIONALE ET SÉNAT : OUATTARA CONVOQUE LE CONGRÈS LE 25 AVRIL À ABIDJAN

Dans un communiqué rendu public, hier à Yamoussoukro, le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, « informe les sénateurs qu'à la demande de SEM Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, le Parlement se réunira en Congrès le mardi 25 avril 2023 à 10 heures, à l'auditorium du Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan. Au cours de ce Congrès, le Président de la République adressera son message sur l'état de la Nation devant les députés et les sénateurs, conformément à l'article 114 de la Constitution ». Le communiqué qui tient lieu de convocation individuelle exige la présence de chaque parlementaire.



#### SÉANCES PARLEMENTAIRES - SÉNAT : LE CALENDRIER DES TRAVAUX DU 02 MAI AU 06 JUIN PROCHAIN ADOPTÉ

Après l'ouverture de la session ordinaire 2023 du Sénat, le jeudi 13 avril, à Yamoussoukro, les sénateurs se sont retrouvés à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la Paix servant d'hémicycle, le lundi 17 avril, pour l'adoption du calendrier des travaux allant du 02 mai au 06 juin 2023. L'essentiel de l'ordre du jour de cette période portera sur l'examen de (30) trente projets de loi déjà adoptés par l'Assemblée nationale, (02) deux séances d'information parlementaire et (02) deux séances de visite des grandes infrastructures administratives et des grands chantiers de l'État de Côte d'Ivoire.

**Economie** ↪



#### DÉVELOPPEMENT SPATIAL EN AFRIQUE : LES DÉCIDEURS ET PARTIES PRENANTES SE RÉUNISSENT À ABIDJAN DU 25 AU 28 AVRIL PROCHAIN

Après l'édition 2022, qui s'est tenue à Nairobi, au Kenya, c'est Abidjan qui accueillera, du 25 au 28 avril prochain, la deuxième édition du NewSpace Africa conference, selon les organisateurs. Initié par Space in Africa en collaboration avec l'agence spatiale kenyane (Kenyan space agency, en anglais) en collaboration avec la Commission de l'Union africaine (Ua) et le Gouvernement ivoirien, ce forum a pour objectif de faciliter l'établissement d'un ordre du jour et pousser les parties prenantes vers des solutions innovantes qui peuvent révolutionner le continent africain en matière spatiale et en faire un lieu critique pour les affaires spatiales.

#### CACAO : LES BROYAGES DE FÈVES GRIMPENT DE 33%

La Côte d'Ivoire multiplie les performances dans le domaine agricole notamment dans la filière cacao. En effet, dans le mois mars 2023, les broyages de fèves de cacao ont augmenté de 32,9% en glissement annuel, à 69 567 tonnes (t), a indiqué le lundi 17 avril 2023, l'association des exportateurs Gepex comme rapporté par Commodafrica. Depuis le début de la campagne 2022/23 le 1er octobre à fin mars, les broyages s'élevèrent à 361 762 t, en hausse de 15,3% par rapport à la même période la campagne dernière. Les données du Gepex couvrent six des plus grandes entreprises de broyage dont Barry Callebaut, Olam et Cargill. La Côte d'Ivoire a une capacité totale de broyage de 712 000 t.

---

## **NUIT DU DESTIN 2023/ CHEIKHOUL AÏMA OUSMANE DIAKITÉ AU PRÉSIDENT OUATTARA : « NOUS VOUS ENCOURAGEONS À OFFRIR D'AVANTAGE D'OPPORTUNITÉS DE FORMATION À NOS JEUNES »**

Dans la nuit du lundi 17 au mardi 18 avril correspondant au 26 Ramadan 1444H, la communauté musulmane de Côte d'Ivoire a sacrifié à la tradition de la célébration de laylatoul-Qadr ou la Nuit du destin. La célébration officielle a eu lieu à la grande mosquée de la Riviera Golf dans la commune de Cocody, en présence du Président de la République, Alassane Ouattara. Le thème choisi par le Conseil supérieur des imams, des mosquées et des affaires islamiques (Cosim) est : « La place de la jeunesse dans la construction de la société : responsabilité, enjeux et défis ». Le président du Conseil, Cheikhoul Aïma Ousmane Diakité, a salué la décision du Président de la République de décréter l'année 2023, année de la jeunesse... « L'oisiveté étant source de vices, nous voudrions vous encourager, Monsieur le Président à offrir davantage d'opportunités de formation, d'apprentissage et d'insertion professionnelle à nos jeunes, de financement de leurs projets et d'amélioration des conditions d'épanouissement et de bien-être de la jeunesse », a lancé le Cheikhoul Aïma Ousmane Diakité à son hôte de marque.

---

## **DUÉKOUÉ/ PROMOTION DE LA RÉCONCILIATION ET DE LA COHÉSION SOCIALE : KKB SENSIBILISE LES POPULATIONS DU CANTON TAHOUAKÉ**

Le ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin (KKB), était, du 14 au 15 avril 2023, dans le département de Duékoué. Dans le cadre de cette mission qu'il a conduite dans les localités de Guiglo Tahouaké, Bléniméouin et Diéouzon, le ministre s'est enquis de l'évolution de la situation sociopolitique chez ces populations, cinq mois après l'organisation de la Journée nationale de la paix, du pardon et du souvenir. Il s'est alors réjoui, selon sa Direction de la Communication et des Relations publiques, de la cohésion entre les communautés qu'il a appelées à maintenir la dynamique dans laquelle elles se sont engagées. Car, a fait valoir KKB, il faut maintenant refermer la page du passé douloureux, pour amorcer celle du développement et de la paix.

---

## **CONCOURS ADMINISTRATIFS ET ENA : 2 ANS DE PLUS POUR LES CANDIDATS FRAPPÉS PAR LA LIMITE D'ÂGE**

Mesure exceptionnelle pour les candidats aux concours administratifs et aux concours d'entrée à l'École nationale de l'Administration (ENA). La ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, a décidé de relever, à titre exceptionnel, l'âge limite imposé de 2 ans. Cette grâce accordée aux candidats, selon la ministre, s'inscrit dans le cadre de l'année de la jeunesse décrétée par le Chef de l'État. Ainsi, pour les concours donnant accès à des emplois de grade D1 à A3 on passera de 40 à 42 ans et ceux donnant accès à des emplois de grade A4 de 45 à 47 ans. Pour ce qui concerne les concours d'entrée à l'ENA, l'âge limite passera de 33 à 35 ans pour le cycle moyen, de 38 à 40 ans pour le cycle moyen supérieur et de 41 à 43 ans pour le cycle supérieur. Anne Ouloto a tenu à préciser que cette mesure est seulement valable pour l'année 2023.

---

Ce sont 320 nouveaux élèves qui vont faire leur entrée cette année 2023 à l'Institut national de Formation judiciaire (INFJ) de Yamoussoukro. Cette rentrée académique de la 2e promotion de l'Institut s'est tenue, le lundi 17 avril 2023, sous la présidence du Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Jean Sansan Kambilé, en présence de plusieurs autorités du corps judiciaire, autour du thème "La formation judiciaire au service de l'état de droit".

## 820 JEUNES DU SUD-COMOÉ BÉNÉFICIAIRES DU PJ-GOUV

Le lancement de la phase 2 du Contrat de désendettement et de développement (C2D) Emploi des jeunes pour la région du Sud-Comoé aura lieu aujourd'hui à Grand-Bassam. Cette initiative destinée à l'accompagnement socio-économique des jeunes constitue l'une des activités majeures du Programme jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv) exécutées cette année dédiée à la jeunesse. Cette cérémonie se tiendra sous la présidence du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, en collaboration avec l'Agence française de Développement (Afd). Au niveau de la région du Sud-Comoé, 820 jeunes âgés de 18 à 40 ans bénéficient de ce projet à travers l'accompagnement au développement d'activités économiques à petite échelle (Agr) et à la création de micro et petites entreprises (Mpe).

## GAGNOA/ AUTONOMISATION : BELMONDE DOGO REMET DES CHÈQUES AUX FEMMES ET AUX JEUNES

Quinze (15) associations féminines ont reçu chacune, des mains de la ministre Belmonde Dogo, un chèque de 2 millions de FCFA pour leur permettre de mener des activités génératrices de revenus. C'était ce samedi dans un hôtel de la cité du fromager. C'est la concrétisation du projet de prêt baptisé "Mo business" destiné aux femmes du monde rural. L'objectif du Président de la République, a expliqué la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, n'est pas de donner de l'argent pour en donner mais c'est pour travailler et le fructifier. De sorte que chaque femme devienne autonome, a insisté la ministre sur l'élan de solidarité du gouvernement.



VU SUR LE NET

Economie

## PROMOTION DU SECTEUR PRIVÉ : GUDE-PME ET PEPITE 2030, DEUX DISPOSITIFS POUR L'ÉMERGENCE DE CHAMPIONS NATIONAUX

Dans l'objectif de favoriser l'émergence de champions nationaux en vue d'optimiser l'effet multiplicateur de la création de richesse nationale, le gouvernement ivoirien a mis en place des dispositifs considérés comme des programmes clés de la Vision 2030 du Président de la République Alassane Ouattara pour "Une Côte d'Ivoire Solidaire". Il s'agit, notamment, du Programme économique Pour l'Innovation et la Transformation des Entreprises (PEPITE) et du Guichet unique de Développement des Entreprises de Côte d'Ivoire (GUDE-PME). Officiellement lancé, le mardi 05 octobre 2022, par le Premier Ministre Patrick Achi, le PEPITE vise à soutenir l'entrepreneuriat et à faire émerger les entreprises ivoiriennes, startups, très petites, petites ou moyennes à fort potentiel sous-exploité et avec un positionnement stratégique... Ayant vu le jour le lundi 19 décembre 2022, le GUDE-PME, à travers ses deux filiales, à savoir l'Agence Côte d'Ivoire PME et la Société de garantie des PME, le GUDE-PME, est destiné au financement et à l'accompagnement des entreprises, principalement des PME. (Source : CICG)



## THIMO : 123 BÉNÉFICIAIRES ONT REÇU LEURS CHÈQUES A GUIBEROUA

Après six (06) mois d'exécution de Travaux à Haute Intensité de Main d'Œuvre (THIMO), 123 jeunes issus des sous-préfectures de Guiberoua, Dignago et Galébré ont bénéficié le samedi 15 avril 2023 de leurs épargnes mobilisées. La cérémonie de remise de chèques s'est déroulée à Guiberoua, sous la présidence de Myss Belmonde Dogo, ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté. Chaque bénéficiaire a reçu un chèque d'un montant de 120 000 FCFA, soit au total 14 760 000 FCFA.

**Société** ↻



## ASSOCIATIONS VILLAGEOISES D'ÉPARGNE ET DE CRÉDIT DE GBOMBÉLO 1 (BIANKOUMA) : UN OUTIL DE SOLIDARITÉ ET DE LA LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ

Les Associations villageoises d'Épargne et de Crédit (AVEC) constituent un instrument de lutte contre la pauvreté. A Gbombélo 1 dans le département de Biankouma, comme dans de nombreuses localités rurales, les résultats sont visibles. En plus du volet économique, les AVEC renforcent les liens de solidarité entre les populations. A Gbombélo 1 dans le département de Biankouma, dans la région du Tonkpi, la 9e Association villageoise d'Épargne et de Crédit (AVEC) dénommée « Mindetron » qui signifie « Notre intérêt ou c'est pour nous-mêmes », est arrivée à maturation le 14 mars 2023, après 9 mois de fonctionnement... (Source : CICG)



## RUMEURS SUR LA COMMERCIALISATION DE POISSONS AVARIÉS : LE MINISTÈRE DÉMENT ET RASSURE

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques a produit ce lundi 17 avril 2023, un communiqué de presse relatif à la circulation d'une fausse information sur la mise dans le circuit de commercialisation de poissons avariés (maquereaux). Suite à ces allégations, le Ministère des Ressources animales et halieutiques tient à rassurer toute la population sur le fait que ces informations sont fausses et infondées.

### » AGENCE DE PRESSE

**Société** ↻



## FONCTION PUBLIQUE : 500 CONCOURS ADMINISTRATIFS OUVERTS AU TITRE DE L'ANNÉE 2023

La ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, a procédé, lundi 17 avril 2023, au lancement des concours administratifs 2023 au nombre de 500 dont 152 concours pour les recrutements nouveaux et 348 concours de promotion. Au nombre de ces concours figurent dix concours de recrutement exceptionnel spécifique ouverts à l'attention des Ivoiriens de la diaspora et 63 concours professionnels exceptionnels de promotion dans les grades A5, A6 et A7. Mme Ouloto a précisé que la phase des inscriptions en ligne à ces différents concours démarrera le lundi 24 avril 2023 pour s'achever le vendredi 09 juin 2023, avec une prise de vue obligatoire de tous les candidats en ce qui concerne les concours administratifs, dans les dix villes retenues à cet effet.

## UN SITE ILLÉGAL DE TRANSVASEMENT DE BOUTEILLES DE GAZ DÉMANTELÉ À YOPOUGON



Les éléments de l'escadron de gendarmerie de Yopougon ont démantelé une présumée unité de transvasement illégal de gaz à Azito, dans la commune de Yopougon, dans le cadre de la lutte contre la fraude et la concurrence déloyale. Au total, 407 bouteilles de gaz de types B6, B12, B28 et de B38, ainsi qu'un camion de transport de bouteilles, deux tricycles et une brouette ont été saisis lors d'une opération qui a eu lieu lundi 17 avril 2023, selon une note d'information de la gendarmerie nationale. Au cours de cette action, trois individus ont été interpellés et mis à la disposition de la brigade de gendarmerie de Yopougon Toits rouges pour nécessité d'enquête.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101  
"Allô Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale